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Теперь здесь установлены
три топиария в форме сфер,
изображающих планеты сол-
нечной системы - Землю, Са-
турн и Луну. Они состоят из ме-
таллокаркаса, который покрыт

пластиком, а сверху - специаль-
ный искусственный раститель-
ный слой, напоминающий зеле-
ную траву. Посажены туи, уста-
новлены два вазона-полусфе-
ры, две урны и 7 скамеек, кото-
рые покрашены порошковым
напылением.

Подрядчик - ИП Кириленко,
Кировские ЖБИ - выполнил на-
меченную работу досрочно и
согласно техническим заявкам
заказчика.

Я спросила Н.А. Кириленко,
были ли какие проблемы при
строительстве нового объекта.

- Сложности в выполнении
работы были на этапе корчева-
ния растущих здесь деревьев, -
говорит Николай Алексеевич. -
Это связано с тем, что объект
находится в центре поселка и
имеет небольшую площадь для
выполнения работ. К тому же
почва на этой территории нахо-
дится в относительной низине,
поэтому ее пришлось подни-
мать. В связи с этим произошел
незначительный перерасход
завозимого песка.

Бетон под укладку тротуар-
ной плитки готовили на Кировс-
ких ЖБИ, песчаную смесь для
этих работ так же делали каче-
ственно, готовили ее механизи-
рованным способом на заводе.
Этот фактор имеет немаловаж-
ную роль. От состояния песча-
ной смеси зависит, как долго
простоит плитка без провалов
и сдвигов. В целом все разме-
ры объекта соблюдены, все сде-
лано по технологии, но при стро-
ительстве было уложено троту-
арной плитки больше, чем пла-
нировалось изначально.

Со стороны заказчика велся

жесткий контроль за ходом
строительных работ. Фотосьем-
ка делалась, можно сказать, по
несколько раз в день.

Уверен, этот парк простоит
долго, принесет немало радос-

ти жителям и нас люди будут
вспоминать только добрым сло-
вом, - заверил Николай Алексе-
евич.

- Установленные сферы на-
дежно закреплены?

- Конечно, от вандализма
никто не застрахован, но эти
конструкции закреплены на-
дежно, согласно имеющимся
технологиям. Лазить по ним

недопустимо в любом случае по
нескольким причинам: это и не-
безопасно, и можно повредить
конструкцию. Они предназначе-
ны для того, чтобы создавать
благоприятную атмосферу, при-
носящую положительные эмо-
ции.

Глава администрации МР
"Куйбышевский район" С.Н.
Макридов так прокомментиро-
вал приемку нового объекта:

- Территория под строитель-
ство такого красивого уголка в
поселке Бетлица выбрана по
итогам голосования по про-

грамме "Комфортная городская
среда" Федерального проекта
"Жилье". Финансирование стро-
ительства шло из федерально-
го бюджета.

Надо отметить, в общей по-
литике нашего государства на
своей территории Куйбышевс-
кий район достойно участвует в
предлагаемых национальных
проектах и ежегодно у нас по-
являются новые интересные
объекты, которые делают
жизнь в наших населенных пун-
ктах комфортной и привлека-
тельной.

При народном голосовании
благоустройство территории
возле стелы "Ракеты" получило
наибольшее количество голо-
сов, оно практически в два раза
превысило другие объекты. Это
и понятно, место центральное,
и каждому жителю поселка хо-
чется, чтобы районный центр
выглядел красиво. Все уложен-
ные тротуарные дорожки здесь
построены согласно тем тро-
пам, которые появились с тече-
нием времени и выбраны людь-
ми.

Подрядчик же постарался
строительные работы выпол-
нить качественно, существенных
замечаний по приемке работ у
комиссии нет.

В настоящее время заверши-

лось голосование по выбору
объектов благоустройства на
2024 год. Наибольшее количе-
ство голосов жителей набрала
пешеходная дорожка от боль-
ницы по улице Кирова до пово-
рота к ветстанции на улице Про-
хоренкова, оставив "на потом"
тротуары по улицам Куйбыше-
ва и Киреева. Это значит, что уже
на следующий год у нас появит-
ся еще один нужный тротуар с
переходом через железнодо-
рожные пути.

Текст и фото
Веры МАРТЫНОВОЙ

Космос в центре Бетлицы
В последний день мая в поселке Бетлица прошла приемка работ по благоустрой-

ству общественной территории возле стелы "Ракеты".
Данная зона с большим отрывом лидировала в народном онлайн-голосовании 2022

года и была благоустроена в текущем году в рамках Федеральной программы "Фор-
мирование комфортной городской среды".

В восьмой раз по ходатай-
ству администраций муници-
пальных образований на Доску
почета представлены прием-
ные родители, достигшие высо-
кого профессионального мас-
терства, добившиеся авторите-
та и общественного признания,
успехов и положительных ре-
зультатов в воспитании детей.
На ней представлены 12 мам и
пап из разных районов нашей
области, добившихся авторите-
та и общественного признания,

успехов и положительных ре-
зультатов в воспитании прием-
ных детей.

В 2023 году на Доску почета
занесена фотография и жи-
тельницы поселка Бетлица
Елены Александровны Гапути-
ной. Ей также была вручена
медаль общественного призна-
ния "Материнское сердце".

26 мая в Мещовском Доме
культуры состоялось чествова-
ние победителей и лауреатов
регионального этапа Всерос-
сийского фестиваля-конкурса
"Семья года - 2023".

Задачей проведения фести-
валя являлось распростране-
ние положительного опыта се-
мейных династий, социально
ответственных семей (в том чис-
ле семей, воспитывающих де-
тей с инвалидностью, семей,
принявших на воспитание де-
тей-сирот, детей, оставшихся без
попечения родителей), ведущих
здоровый образ жизни, разви-
вающих увлечения и таланты
детей, активно участвующих в
жизни местного сообщества,
региона, страны.

В 2023 году в региональном
фестивале приняли участие 68
семей из всех муниципальных
образований Калужской облас-
ти. Они участвовали в 9 номи-

нациях: "Трудовая династия",
"Спорт - залог здоровья", "Мир
семейных увлечений", "Сельс-
кое подворье", "Большая друж-
ная семья", "Удачный старт мо-
лодой семьи", "Теплый дом",
"Золотая семья".

От Куйбышевского района в
номинации "Теплый дом" при-
няла участие многодетная се-
мья Гапутиных Елены Алексан-
дровны и Эдуарда Викторови-
ча и стала лауреатом. Они на-
граждены Дипломом и Благо-

дарностью движения Калужс-
кого регионального отделения
"Матери России".

На конкурс Гапутины пред-
ставили презентацию о своей
семье.

В церемонии награждения
приняли участие заместитель
министра труда и социальной за-
щиты Калужской области Т.В. Ро-
манова, председатель областно-
го Совета женщин А.Д. Белкина.

По окончании церемонии
для всех семей была проведе-
на экскурсия по "Музею трех ца-
риц" и Свято-Георгиевскому
Мещовскому мужскому монас-
тырю Русской православной
церкви Московского патриарха-
та Калужской епархии.

Надо отметить, семья Гапу-
тиных приемной стала с 2008
года и сейчас воспитывает пя-
терых детей: Даниила 5 лет,
Алевтину 8 лет, Дарью 11 лет,
Анастасию 15 лет и Яну 16 лет.
В многодетной семье трое де-
тей приемные.

В этом году супруги Гапутины
отмечают свой семейный юби-
лей - серебряную свадьбу. За
эти годы они смогли дать нема-
ло тепла и любви своим детям,
воспитывают их достойными
гражданами нашего общества.

Вера МАРТЫНОВА

Ìàòåðèíñêîå ñåðäöå
25 мая в Центре "Содействие" при поддержке мини-

стерства труда и социальной защиты Калужской обла-
сти прошла ежегодная смена экспозиции Доски почета
приемных родителей Калужской области при участии
Областного совета приемных родителей. Она прово-
дится с целью поощрения лучших приемных родителей
Калужской области и привлечения внимания граждан к
семейному устройству детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей.
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Пресс-служба Губернатора и Правительства
Калужской области

Официальная информация доступна на сайте
областной администрации: www.admoblkaluga.ru

В МФЦ области можно будет получить консульта-
цию о прохождении военной службы по контракту в
Вооруженных Силах России

В ближайшее время в центрах "Мои Документы" Калужской
области заявители смогут получить консультацию о прохожде-
нии военной службы по контракту в Вооруженных Силах Рос-
сийской Федерации.

Специалисты проинформируют граждан о требованиях к кан-
дидатам, условиях поступления, мерах поддержки участников
специальной военной операции и членов их семей в Калужской
области. Уже сейчас в секторе пользовательского сопровожде-
ния специалисты МФЦ готовы оказать содействие гражданам в
получении услуг в электронном виде - подать заявку на поступ-
ление на военную службу по контракту. Электронная заявка на-
правляется через Единый портал государственных услуг.

Жителей Калужской области приглашают принять
участие в акции "Позывной - Россия! Стихи и песни
нового времени"

Литературно-музыкальная онлайн-акция "Позывной - Рос-
сия!" направлена  на  популяризацию поэтических и музыкаль-
ных произведений, посвящённых героическому Донбассу, ге-
роям специальной  военной  операции, противостоянию укра-
инскому нацизму, единению граждан России перед внешней
угрозой, Русскому миру.

Направления:
- "Позывной - Россия! Поэзия нового времени": стихи читают

авторы произведений;
- "Позывной - Россия! Песни нового времени": исполнение

авторской, эстрадной или иной песни;
- "Позывной - Россия! Новое поколение": стихи современ-

ных поэтов читают дети и юношество в возрасте до 17 лет вклю-
чительно;

- "Позывной - Россия! Мы вместе!": стихи современных по-
этов читают известные российские артисты, спортсмены, по-
литики, медийные личности.

Любой желающий может записать видеоролик, соответству-
ющий требованиям акции, и отправить на электронную почту:
Pozyvnoj-Rossiya@ya.ru.

Организаторы смонтируют и опубликуют ролики на офици-
альных каналах акции "Позывной - Россия!" на сайтах Rutube и
Яндекс-Дзен. В целях максимального охвата русскоязычного
населения, проживающего по всему миру, видео попадут и на
YouTube-канал акции. Участники получат памятные сертифи-
каты за каждое опубликованное произведение. Ознакомить-
ся с положением и скачать заявку на участие можно по ссыл-
ке: pskovpisatel.ru/позывной-россия/онлайн-акция/

Официальная страница акции:
https://pskovpisatel.ru/позывной-россия/онлайн-акция/
(id-ссылка: https://pskovpisatel.ru/?page_id=267388)

 Калужская область приняла участие в обсуждении
актуальных вопросов сферы культуры

 1 июня в Туле заместитель губернатора - руководитель ад-
министрации губернатора области Карина Башкатова приня-
ла участие в заседании попечительского совета Музея-запо-
ведника В.Д. Поленова. Оно прошло под председательством
полномочного представителя Президента в ЦФО Игоря Щёго-
лева с участием министра культуры России Ольги Любимовой.

Речь шла о выставочных проектах, реставрации объектов,
вопросах сохранности ландшафта и мероприятиях к 180-ле-
тию Василия Дмитриевича.

Сейчас музей активно готовится к юбилею - запланированы
две выставки, в партнерстве с Третьяковской галереей и Рос-
сийской академией художеств идет работа по подготовке рет-
роспективной экспозиции в Русском музее. Совместно с Рос-
сотрудничеством готовится проект "Василий Поленов на Ближ-
нем Востоке", он будет демонстрироваться в Египте в 2024-
2025 годах.

В рамках совещания также обсудили важную тему рестав-
рации объектов культурного наследия музея-заповедника.

В деревне Высокое невда-
леке от полноводной реки Сно-
пот десятки лет бьет родник с
чистой холодной водой. Дав-
ным-давно местные мужики
этот родник пытались немного
обустроить, поставив над его
бурлящими ключами обычную
железную бочку с пробитым в
ней отверстием для стока
воды. Жители черпали воду из

этого родника ведрами. Удоб-
но было брать здесь воду и
поварам совхозной столовой,
расположенной совсем рядом
с этим родником. Там готови-
лись обеды для тружеников
совхоза "Дружба". К роднику
было протоптано три тропин-
ки, которые никогда не зарас-
тали, так как желающих испить
чистейшей водицы и припасти
ее для домашних потребнос-
тей было всегда предостаточ-
но, даже в наше время.

Однако, хотя местные жите-
ли и присматривали за этим
водным источником, он все же
стал забиваться глубинным
песком, вокруг появлялись
осока и другая трава. Да и же-

лезная бочка стала проседать
в грунте, теряя свою прочность.
И тогда местная администра-
ция решила этот родник пол-
ностью благоустроить. По пер-
вым прикидкам выходило, что
работы потребуют приличных
средств. По предварительному
расчету получалось, что для
реконструкции родника пона-
добится не менее 260 тысяч

рублей. Вот что рассказал по
этому поводу глава админист-
рации СП "Деревня Высокое"
Александр Михайлович Кири-
енков.

- Единственным вариантом
в этой ситуации было участие в
региональной программе по
поддержке местных инициа-
тив, предложенной министер-
ством финансов Калужской об-
ласти. Но и наши жители не
остались в стороне. Четыре
процента средств (это 10 тысяч
700 рублей) собрали они. И
пять процентов (то есть 12 ты-
сяч рублей) были выделены
нашей администрацией. Ос-
тальную сумму предоставило
министерство финансов Ка-

лужской области. Когда этот
вопрос был решен, объявили
торги. Свои услуги по наиболее
выгодной стоимости предло-
жил местный предпринима-
тель Владимир Афанасьевич
Сергеенков, имеющий все не-
обходимое оборудование и
материалы. Мы заключили с
ним договор, который он вы-
полнил вовремя и с хорошим
качеством, за что ему большая
благодарность. А теперь да-
вайте побываем на месте, где
все увидите собственными гла-
зами.

Мы пришли на родник, кото-
рый теперь полностью преоб-
разился. Вместо старой бочки
над бьющими ключами постав-
лены три бетонных кольца.
Вычищено дно родника от на-
несенного песка. Над кольца-
ми сооружен навес с воротом.
На тонкий и мягкий тросик при-
креплено ведро с металличес-
кой окантовкой. К роднику спус-
кается удобный деревянный
трап с перилами. Перед его
входом сооружено металли-
ческое ограждение.

Вокруг родника смонтиро-
ван надежный деревянный
помост, опирающийся на на-
дежные металлические трубы.
По периметру он обнесен пе-
рилами из металлического
профиля.

- Ну а теперь давайте доста-
нем водички и выпьем по гло-
точку.

Александр Михайлович за-
черпнул полное ведро воды и
предложил мне сделать пер-
вый глоток. Вода оказалась
холодной, мягкой и очень вкус-
ной.

Николай ХУДЯКОВ
На снимке: А.М. Кириенков у

возрожденного родника.
Фото автора
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Возрожденный родник
в Высоком

Сфера сбора и переработ-
ки твердых бытовых отходов
продолжает улучшаться. Для
этой цели обновляются пло-
щадки для их сбора, в настоя-
щее время в Бетлице ведутся
работы по обустройству ряда
таких площадок.

Вот как комментирует ход
работ глава администрации
СП "Поселок Бетлица" Роман
Олегович Жаров:

- Наша администрация при-
няла участие в проекте по бла-
гоустройству сельских поселе-
ний для получения субсидии
на 2023 год. Была представле-
на  заявочная документация
для  участия в конкурсном от-
боре на обустройство таких
площадок, в рамках государ-
ственной программы Калужс-
кой области "Комплексное
развитие   сельских террито-
рий". Таким образом, в этом
году  у нас  будет обустроено 9
площадок накопления твер-
дых коммунальных отходов в
поселке Бетлица: две на ули-
це Кирова, у домов 38 и 63, по
одной на улицах Калинина, 34,
Ленина, 2А, Комсомольская,

13, Новосибирская, 41, Стро-
ителей, 40, Аксенова, 4, Кире-
ева, 13 и в деревне Садовище
у дома 72.

Обустройство площадок ве-
лось в соответствии с методи-
ческими рекомендациями по
строительству таких площадок,
согласно которым площадки
должны быть с более надеж-
ным бетонным основанием,
что предотвратит порчу днища
контейнеров. Вдобавок они бу-

дут обнесены специальными
металлическими листами.

Стоимость строительства
каждой такой площадки со-
ставляет 40 тыс. рублей. Пла-
нируемая дата окончания ре-
ализации этого проекта - уже в
июне 2023 года. Работы орга-
низует и контролирует ООО "Ак-
вилон" (г. Калуга).

Николай ХУДЯКОВ
Фото автора

Îáóñòðîéñòâî
êîíòåéíåðíûõ ïëîùàäîê
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Вот и в Мокровской школе,
несмотря на каникулярное
время, многолюдно.

Обновление старинной школы
Лето для школы - не менее бурный и насыщенный период, чем учебный год. Са-

мая главная деятельность, которая кипит в школе летом, - это ремонты.

Здесь объем работ такой,
что сдача-приемка планирует-
ся только на конец августа, об-

Мы обратились к главам
сельских администраций с
просьбой поделиться инфор-
мацией о проводимых мероп-
риятиях по благоустройству по-
селений.

Р.О. ЖАРОВ, глава админи-
страции СП "Поселок Бетли-
ца":

- Наш поселок - лицо райо-
на. Поэтому с наступлением
весны приступаем к обкосам
улиц, парков, детских площа-

док, памятников. Чтобы дер-
жать на контроле эту работу, в
свое время было проведено
закрепление территорий за
определенными отделами и
организациями. Они без напо-
минаний, требований видят,
когда браться за эту работу. В
качестве особо положительно-
го примера здесь можно выде-
лить наш поселковый стадион.
Его территория приведена в
полный порядок. Следим так-
же и за другими общественны-
ми местами, детскими площад-
ками, парками, Братской моги-
лой павших воинов. Сквер Во-
инской Славы на улице Киро-
ва был выкошен одним из пер-
вых в поселке. А теперь подхо-
дит пора для повторной рабо-
ты. То же можно сказать и о
большей части наших жителей,
которые берутся за косы, ког-
да у их палисадов поднимает-
ся густая трава. Но есть и дру-
гие люди, которые по разным
причинам не могут окашивать
свои участки и прилегающую
территорию. Работаем с каж-

Â ÷åì îñíîâà áëàãîóñòðîéñòâà
С приходом теплой летней поры у всех сельских жителей появляются неотлож-

ные заботы. Надо и с огородными культурами управиться, и браться за обкосы и
другие требующие внимания дела.

дым индивидуально. Кому-то
достаточно напомнить, кто-то
нуждается в человеке, который
помог бы обкосить. По этой
причине даем контакты таких
людей. Тем, кто не окашивает
территории, приходится выпи-
сывать предписания и в даль-
нейшем даже штрафовать.

В.А. ФЕДАРКОВ, глава ад-
министрации СП "Село Жере-
лево":

- Территория, на которой

располагаются наши населен-
ные пункты, у нас весьма при-
личная, раскинувшаяся на мно-
гие километры. Но в первую
очередь мы следим за кладби-
щами, памятниками героям
войны, детскими площадками,
общественными зданиями. На
детских площадках кроме
обычных обкосов проведена
обработка от опасного клеща.
Но есть и проблемы. Это бор-
щевик - очень вредное, быстро
распространяющееся расте-
ние. В свое время из него гото-
вилось большое количество
силоса для кормления живот-
ных. А сейчас в связи с измене-
нием кормовой задачи, приме-
нением других культур, борще-
вик перерос в сложную пробле-
му. Вот и приходится бороться
с его засильем, хотя успехи
здесь выглядят переменными.
Если видим, что борщевик по-
явился на какой-то части наших
дорог, применяем роторную
косилку, навешиваемую на ко-
лесный трактор. Хуже, когда
семена борщевика ветром за-

носит на усадьбы. В этом слу-
чае его желательно уничто-
жать еще в зародыше. Что и
требуем от наших жителей. Ну
и, естественно, следим за со-
стоянием дорог, и особенно
грунтовых. При выходе из строя
фонарей уличного освещения
стараемся вовремя их заме-
нять. Люди у нас ответствен-
ные, стабильно работает СПК
"Жерелево". Так что с летними
работами по содержанию на-
ших территорий и населенных
пунктов на должном уровне мы
справимся.

С.В. КОВАЛЕНКО, глава ад-
министрации СП "Село Мок-
рое":

- Для выкашивания террито-
рий имеется четыре моторных
косилки. Ими удобно приво-
дить в порядок относительно
небольшие по территории или
отдельные участки. Прежде
всего это памятники, дома
культуры, спортивные и детс-
кие площадки, территории вок-
руг школ как в Мокром, так и в
Закрутом. Если потребуется
более объемная работа по об-
косу обочин дорог - применя-
ем механическую роторную ко-
силку. Было бы вдвойне хоро-
шо, если бы к этой работе по-
серьезнее относились и наши
жители.

А.М. КИРИЕНКОВ, глава ад-
министрации СП "Деревня
Высокое":

- Хлопот хватает. Взять те же
обкосы усадеб наших жителей.
Многие берутся за косы без на-
поминаний. Другим же прихо-
дится напоминать. Кроме об-
косов много внимания и
средств затрачиваем на даль-
нейшее благоустройство наших
населенных пунктов. В дерев-
не Высокое привели в порядок
родник. Теперь там приятно
побывать и местным жителям,
и всем другим, решившим по
каким-то делам побывать в
деревне. Под постоянным при-
смотром и родник в деревне
Милеево. Следим и приводим
в порядок наши кладбища. А
находящееся в деревне Верх-
ний Студенец решено обнести
металлической оградой. Не
упускаем из виду и заявки по
содержанию наших грунтовых
дорог.

Николай ХУДЯКОВ

новлена изнутри будет вся шко-
ла, за исключением спортзала.

Работы ведутся сразу по не-
скольким направлениям: де-
монтаж пластиковых панелей со
стен с последующим их вырав-
ниванием и нанесением него-
рючего покрытия, в некоторых
местах замена полов с укладкой
керамогранита или спортивно-
го линолеума (примечательно,
что кое-где еще сохранилась
напольная плитка "родная", то
есть уложенная при строитель-
стве школы в 1839 году), замена
светильников на светодиодные,
монтаж потолочного покрытия
Армстронг, замена окон и две-
рей на пластиковые и капиталь-
ный ремонт крыши.

Текст и фото
Марины КОНОПЛЕВОЙ

На территории Калужской
области реализуется проект
"По карте памяти шагая". По-
средством этого проекта орга-
низатор - автономная неком-
мерческая организация "Эко-
логическая и патриотическая
инициатива" - нацелен на со-

хранение исторической прав-
ды о Великой Отечественной
войне, передачу исторической
памяти от поколения к поколе-
нию, а также патриотическое
воспитание детей и молодежи
через личное посещение па-
мятных мест, связанных с Ве-
ликой Отечественной войной,
в том числе и мест боев.

В рамках этого проекта в Спас-
Деменском районе школьники
из разных районов Калужской
области участвуют в патриотичес-
ком походе по маршруту "Лазин-
ки - Высокое - Слузна - Гнезди-
ловская высота".

29 мая группа школьников
Бетлицкой средней школы в
сопровождении учителя физ-
культуры А.В. Муравьева и глав-
ного специалиста отдела обра-
зования С.И. Бабалян вместе с
такой же группой из Малоярос-

лавца преодолели 18-километ-
ровый маршрут по местам боев
с посещением братских могил.

Организатор предоставил
автобус, поэтому к месту старта
ребята приехали неутомленные
и после похода их, уже уставших,
так же с комфортом привезли в
Бетлицу. А устать было от чего -
маршрут проходил лесными и
полевыми дорогами и включал
в себя преодоление реки Слуз-
нянка. Именно преодоление,
потому что перебраться на дру-

гой берег можно было только по
поваленной березе небольшой
толщины. Учитывая тот факт, что
в нашей группе были не только
старшеклассники, но и ученики
6-7-8 классов, это стало настоя-
щим испытанием, которое они с
честью выдержали. Никто не

жаловался, что устал, не нудел,
что жарко и рюкзак тяжелый,
никто не воспользовался маши-
ной сопровождения, которая
ехала за ними весь маршрут.
Особым удовольствием стал
для них привал, во время кото-
рого обычные бутерброды, так
же предоставленные организа-
тором, оказались неимоверно
вкусными.

Пройдя по памятным мес-
там, участники похода возложи-
ли цветы и поклонились праху
более 8000 павших бойцов, ле-
жащих в братских могилах. Для
ребят это стало возможностью
реального приобщения к подви-
гу воинов, отдавших свои жизни
за наше мирное небо, они с пол-
ной серьезностью осознали
важность данного мероприятия.

На финише маршрута, на
Гнездиловской высоте, всем

были вручены памятные значки
со схемой пройденного маршру-
та и футболки. Также команды
получили сертификаты участни-
ков похода и книги о событиях,
связанных с местами похода.

То, что этот поход останется
в памяти навсегда, - несомнен-
но, но очень хочется, чтобы
цель похода оказалась достиг-
нута и у ребят появилось осоз-
нание того, что "лучше худой
мир, чем добрая война".

Марина КОНОПЛЕВА

Публикуется при финансовой поддержке Министерства цифрового
развития, связи и массовых коммуникаций Российской Федерации

Гражданские ценности

Âîñïèòàíèå ïàòðèîòèçìà
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À ìû ðèñóåì íà àñôàëüòå ñîëíöå!
Первый день лета для лю-

бого ребенка - это уже празд-
ник, каникулы начались! А ког-
да это еще и Международный
день защиты детей, то получа-
ется праздник двойной. 1 июня
во многих городах и селах уст-
раиваются разнообразные

мероприятия, обычно это кон-
церты с выступлениями детс-
ких творческих коллективов,
спортивные соревнования, вы-
ставки детских рисунков, на
улицах и площадях детям раз-
дают яркие воздушные шари-
ки и подарки.

В нашем районе все действо
происходит на площади Геро-
ев Безымянной высоты в Бет-
лице. Уже стало традицией, что
праздник детского рисунка от-
крывает депутат Законода-
тельного Собрания Андрей
Вячеславович Петров:

- Очень приятно присутство-
вать в Куйбышевском районе
первого июня. Прежде всего, я
поздравляю всех ребят с вче-
рашним завершением учебно-
го года. Целый год трудной и
напряженной работы наконец
закончился и у вас начались
каникулы, и пусть они будут ве-
селыми, интересными и при
хорошей погоде. А на сегодняш-
ний день я желаю, чтобы у вас

получились яркие, зажигатель-
ные рисунки. С праздником!

День защиты детей - не про-
сто веселый праздник, а и важ-
ный общественный символ,
дата, которая должна при-
влечь внимание к существую-
щим проблемам детей. Эта

мысль прозвучала в выступле-
нии заместителя главы адми-
нистрации МР "Куйбышевский
район" Ирины Викторовны
Харламовой. Она, в частности,
сказала:

- Начались каникулы, и я
рада за наших детей, потому
что они проведут их очень даже
хорошо, у нас в районе для это-
го созданы все условия. С се-
годняшнего дня в школах рай-
она заработали детские пло-
щадки, есть возможность по
путевке съездить в детский ла-
герь или санаторий и не толь-
ко на территории Калужской
области, но и за ее предела-
ми. Все лето будут работать уч-
реждения культуры и спорта,
поэтому, дорогие ребята, вам
будет чем заняться.

А вот для нас, для взрослых,
1 июня напоминает о том, что
мы должны постоянно забо-
титься о нашем юном поколе-
нии, ведь дети - это наше бо-
гатство, и ради детей мы жи-

вем, строим планы, они дают
нам уверенность в будущем.
Слова благодарности хочу ска-
зать тем людям, которые по-
святили свою жизнь работе с
детством, особую благодар-
ность - семьям, где родители
окружают своих детей любовью
и вниманием.

Желаю всем крепкого здо-
ровья, удачи, благополучия!
Юным жителям Куйбышевско-
го района - провести лето ве-
село, задорно, чтобы у вас по-
явились новые друзья, новые
открытия и чтобы солнышко
всегда согревало вас своими
лучами.

Конкурс рисунков в этом году
проводился под девизом
"Пусть всегда будет солнце!".
Пока дети рисовали, на пло-
щадке развернулось целое
представление с песнями,
танцами и театрализованным
действием с пиратами, моря-

ками и старухой Шапокляк.
Пока Шапокляк с пиратами

и детьми, которые уже закон-
чили свои рисунки, искали сун-
дук с сокровищем, жюри оце-
нивало детские работы. В со-
став жюри вошли сотрудники

Центра образования З.Д. Лукь-
янова и В.А. Свиридова, сотруд-
ники МКУ "Темп" С.А. Садовс-
кая и В.В. Климова, а также
преподаватель ДШИ С.А. Ско-
робогатова.

После подведения итогов
результаты оказались следую-
щими.

В категории до 6 лет первое
место получила Полина Нем-
цова, второе - Алина Байдако-
ва, третье - София Гервас; в
категории от 7 до 10 лет пер-
вое место - Кирилл Бруков, вто-
рое - Ольга Трифонова, третье
- Ксения Кузнецова; в катего-
рии 11-14 лет первое место
заняла Полина Нестюрина,
второе - Никита Милешин и
третье - Матвей Климов. Была
еще одна грамота - "За ориги-
нальное видение мирозда-
ния", которую вручили Максиму
Аракчееву. Призеры получили
большие комплекты фломас-

теров или наборы для творче-
ства, в зависимости от занято-
го места. И все без исключения
участники конкурса получили
сладкие призы - шоколадки.

Марина КОНОПЛЕВА
Фото Юрия КРИВЧЕНКОВА

Наступают школьные кани-
кулы, отпуска, и в связи с теп-
лой погодой все стремятся к
воде.

Советы купающимся:
- купайтесь только в разре-

шенных местах, на благоустро-
енных пляжах;

- не перегревайтесь, не пе-
реохлаждайтесь;

- не купайтесь в состоянии
алкогольного опьянения;

- не купайтесь у крутых об-

рывистых берегов с сильным
течением, в заболоченных и
заросших растительностью
местах;

- не купайтесь в штормовую
погоду;

- не ныряйте в воду в незна-
комых местах, с крутых берегов;

- не допускайте одиночного
купания детей без присмотра;

- не игнорируйте знак "Ку-
паться запрещено"; в этом ме-
сте в полном объеме не вы-

полнены требования по обес-
печению безопасного купания.

Правила поведения на
воде:

- не заплывайте за ограни-
чительные знаки;

- не плавайте на автомо-
бильных камерах и надувных
матрацах;

- не подплывайте к проходя-
щим мимо судам;

- не допускайте грубых ша-
лостей в воде (нельзя хватать
за ноги, топить, подавать лож-
ные сигналы о помощи);

- если видите тонущего - не-
медленно зовите на помощь
окружающих, спасателей;

- если умеете хорошо пла-
вать - постарайтесь самостоя-
тельно добраться до тонущего;
в холодной воде не снимайте с
себя одежду, чтобы избежать
переохлаждения организма, -
сбросьте только обувь;

- приблизившись к утопаю-
щему, обхватите его сзади за
плечи, постарайтесь избежать

судорожных попыток ухватить-
ся за вас, которые будет пред-
принимать паникующий тону-
щий человек;

- если утопающий находится
без сознания, плывите с ним к
берегу, взяв рукой под подбо-
родок таким образом, чтобы
его лицо постоянно находи-
лось над поверхностью воды;

- вынесите утопающего на
берег;

- попросите находящихся
поблизости людей вызвать
"Скорую помощь".

Находясь на водном объек-
те, необходимо сообщать в
оперативные службы обо всех
чрезвычайных происшествиях
(01, 010, спасательная служба
г. Людиново 6-49-51), оказы-
вать посильную помощь терпя-
щим бедствие (с соблюдением
мер предосторожности).

Инспекторский участок
г. Людиново центр

ГИМС ГУ МЧС России
по Калужской области

На водоеме летом
Âíèìàíèþ íàñåëåíèÿ!

Продается дом в дерев-
не Дубровка (электроэнер-
гия, скважина, газ, отопле-
ние). Цена договорная.

Тел. 8-910-598-37-84.

Продам козье молоко.
Тел. 8-919-036-65-19.

Продаются домашние
перепелиные яйца.

Тел. 8-906-506-79-14.

Коллектив Куйбышевс-
кой ветстанции выражает
соболезнования родным и
близким по поводу смерти

ГРИШАКОВОЙ
Анны Николаевны.

Не забудьте подпи-
саться на районную газе-
ту на июль 2023 года.

Подписная цена с дос-
тавкой - на 1 месяц - 112
руб. 46 коп.

Подписная цена соот-
ветственно без доставки
почтой - на 1 месяц - 44 руб.
46 коп.

А также можно приобре-
сти "районку" по цене 8
рублей за номер.

В городе Кирове сотрудника-
ми полиции устанавливаются
обстоятельства мошенничес-
ких действий, в результате ко-
торых мужчина лишился  своих
сбережений.

Как пояснил потерпевший,
на его мобильный телефон
поступил звонок от сотрудника
одной из кредитных организа-
ций.  Незнакомка разъяснила,
что он  ранее участвовал в про-
хождении опроса и ему полага-
ется вознаграждение и для его
получения необходимо  сооб-
щить ей данные своей банков-
ской карты.  Мужчина, поверив
звонившей, сообщил ей персо-
нальные данные карты. Через
определенное время  на теле-
фон стали приходить СМС-со-
общения о списании денежных
средств с банковской карты.
Общая сумма ущерба состави-
ла более 151 тысячи рублей.
Кировчанин обратился за помо-
щью в полицию. Правоохрани-
телям мужчина рассказал, что
знал о способах мошенниче-
ства из средств массовой ин-
формации и ранее сотрудника-
ми полиции ему вручалась па-
мятка по мошенничеству.

По данному  факту  следова-
тели возбудили  уголовное
дело, предусмотренное  стать-
ей 159 Уголовного кодекса Рос-
сийской Федерации "Мошенни-
чество". Проводятся след-
ственные действия и оператив-
но-розыскные мероприятия,
направленные на установле-
ние лиц, причастных к проти-
воправной деятельности.

Âíèìàíèþ ãðàæäàí!
Áóäüòå áäèòåëüíû!


